

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 226/Jueves 18 de noviembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [No podemos dilatar la ratificación de este acuerdo.](#) (The Washington Post).
- [Obama debe saber usar su poder.](#) (Clarín).

DE CUBA

- [Repercusión del Mensaje de Fidel por el Día Internacional del Estudiante.](#) XIN/AFP/NTX
- [Comentan celebración del segundo seminario sobre el Proyecto de Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución.](#) ANSA/NTX
- [Respalda Panamá los cambios económicos emprendidos.](#) AFP
- [Rebota artículo de Granma *Un debate sobre el futuro de Cuba*.](#) AFP
- [Anuncian vigilia en El Salvador, EE.UU. y Canadá por los Cinco.](#) PL
- [Ratifica Laos apoyo a lucha por liberación de antiterroristas.](#) PL
- [Cita declaraciones del nuevo Embajador en Argentina.](#) ANSA
- [Piden eliminación de pruebas en juicio a terrorista Posada Carriles.](#) EFE
- [Identifican restos de otras tres víctimas mexicanas en siniestro aéreo.](#) NOTIMEX
- [Llegan familiares de argentinos muertos en accidente de aviación.](#) AFP
- [EE.UU. destaca papel de la Iglesia en liberación de contrarrevolucionarios.](#) DPA
- [Se propone Italia aumentar su oferta cultural en la Isla.](#) ANSA
- [Reabren "paladar" donde se filmó *Fresa y chocolate*.](#) AFP
- [Impone Wifredo Lam récord en venta de obra de arte en Nueva York.](#) NOTIMEX
- [Especialistas asesorarán XVI Juegos Panamericanos de Jalisco.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Insta Presidente de Haití a abstenerse de violencia contra misión ONU.](#) ITAR-TASS
- [Venezuela considera pronta recuperación económica.](#) (2 de AFP) AFP
- [Dilma Rousseff prepara reunión con Obama.](#) AFP
- [Valoran posible candidatura de Tabaré Vázquez a Secretaría de UNASUR".](#) DPA
- [Hillary Clinton solicita al Senado ratificación del nuevo acuerdo START.](#) EFE
- [Se lamenta legisladora estadounidense anticubana del auge de movimientos progresistas en América Latina.](#) AFP
- [Señalan posibilidad de que memorias de Bush estén basadas en plagios.](#) EFE
- [OTAN restablecerá su séptima estrategia en cumbre de Lisboa.](#) DPA
- [Asombra a Rusia que EE.UU. no haya aprobado resolución ONU en tema de racismo y xenofobia.](#) ITAR-TASS
- [Rusia aprueba multimillonario programa de privatizaciones.](#) EFE
- [Confirma Japón asistencia a entrega del premio Nobel de la Paz.](#) NOTIMEX

RESEÑA CABLEGRÁFICA (□)

THE WASHINGTON POST

15 de noviembre de 2010

EE.UU.

NO PODEMOS DILATAR LA RATIFICACIÓN DE ESTE ACUERDO

Hillary Rodham Clinton*
Robert M. Gates*

Durante décadas, los inspectores estadounidenses han monitoreado las fuerzas nucleares rusas, llevando a vías de hecho la máxima preferida del presidente Ronald Reagan: "Confía, pero verifica". Pero desde el antiguo Acuerdo START que expiró el diciembre último, dependemos solo de la confianza. Hasta que un nuevo acuerdo

entre en vigor, nuestros inspectores no tendrán acceso a los silos de misiles rusos y los dos arsenales nucleares más grandes del mundo carecerán de la estabilidad que conlleva un riguroso régimen de inspección.

Antes que culmine el período de sesiones del Congreso, pedimos a los senadores que aprueben el acuerdo de control armamentista que permitiría nuevamente el acceso de los inspectores norteamericanos a las instalaciones estratégicas rusas y reduciría el número de armas nucleares que tienen ambas naciones a niveles no visto desde la década del 50.

El Nuevo Tratado de Reducción de Armas Estratégicas (Nuevo START), firmado por el presidente Obama y el presidente ruso Dmitri Medvedev en abril, se erige sobre las bases expuestas por los líderes norteamericanos de ambos partidos políticos durante estas últimas cuatro décadas. Ha acarreado un apoyo bipartidista. Seis ex secretarios de Estado, cinco ex secretarios de Defensa y tres ex asesores de Seguridad Nacional han apoyado la ratificación, junto con siete ex jefes del Comando Estratégico de EE.UU. y el liderazgo completo del Ejército de EE.UU. actualmente. Entienden que los peligros nucleares no desaparecieron con la Unión Soviética y que tenemos la responsabilidad –ante los norteamericanos y nuestros aliados- de mantener la vigilancia del otro arsenal nuclear estratégico más importante del mundo.

Se le está agotando el tiempo a este Congreso. A continuación exponemos lo que implica:

El Nuevo START acelerará los objetivos fundamentales de la seguridad nacional: Reducir el número de armas nucleares desplegadas en lo que retiene un factor disuasivo seguro y efectivo; proporcionar información directa del arsenal nuclear ruso y crear una relación más estable, predecible y cooperativa entre las dos principales potencias nucleares a nivel mundial.

Crearé un régimen de verificación efectivo para seguir el progreso que haya en cada parte en cuanto a la reducción de su arsenal a 1 550 ojivas estratégicas. Podremos contar el número de armas nucleares desplegadas con mayor exactitud, ya que intercambiaremos más información sobre las armas y su movimiento que antes. También llevaremos a cabo 18 inspecciones de corto plazo de aviso a las fuerzas nucleares rusas anualmente, incluido el control de ojivas en los misiles individuales.

El Nuevo START también preparará el terreno para futuras reducciones armamentistas, incluso para negociaciones en el área de armas nucleares tácticas. Ayudará a solidificar el “reseteo” de las relaciones de EE.UU. con Rusia, que nos ha permitido la cooperación en pos de nuestros intereses estratégicos.

Hasta aquí lo que el acuerdo propiciará. Y ahora lo que no favorecerá:

No limitará nuestra capacidad de desarrollar y desplegar los misiles de defensa más efectivos para proteger las fuerzas y el territorio de EE.UU. ni de intensificar la seguridad de nuestros aliados y socios. Esta Administración tiene el compromiso de sostener y mejorar nuestras capacidades de misiles de defensa y ha propuesto un gasto de aproximadamente 10 mil millones de dólares en el año fiscal 2011 para ello.

No restringirá la capacidad de modernizar nuestras fuerzas nucleares. Por el contrario, EE.UU. seguirá teniendo un sólido factor disuasivo nuclear basado en nuestra “tríada” de sistemas de despliegue: misiles balísticos intercontinentales, misiles balísticos de lanzamiento submarino y bombarderos pesados para armamentos nucleares. Para sostener y modernizar estos sistemas, la Administración ha propuesto un desembolso de más de 100 mil millones de dólares durante la próxima década.

Además, el acuerdo nos permite hacer inversiones según se necesite para mantener una reserva nuclear efectiva y segura. La Administración ha propuesto gastar 7 mil millones de dólares para este propósito en el año fiscal actual –casi un 10% de incremento- y más de 80 mil millones de dólares para modernizar nuestro complejo de armas nucleares durante la próxima década, incluido un programa de mayor extensión de vida para las ojivas con las que contamos hoy. En general, la Administración propone un gasto de más de 180 mil millones de dólares en la infraestructura que sostiene nuestras armas nucleares y los medios para el despliegue –una considerable inversión en la credibilidad y la eficacia del factor disuasivo nuclear de EE.UU.

Finalmente, el Nuevo START no restringirá nuestra capacidad de desarrollar las capacidades convencionales más efectivas posibles, incluido los sistemas de ataque que potencialmente pudieran golpear un objetivo en cualquier parte del mundo en menos de una hora.

Todos los presidentes desde el inicio de la Guerra Fría han optado por acuerdos de control armamentista verificables. Todas las veces, el Senado ha apoyado estos tratados con márgenes de aprobación aplastantes. El

Acuerdo START, negociado por los presidentes Reagan y George H. W. Bush, fue aprobado en 1992 con 93 votos a favor y 6 en contra. El Acuerdo de Moscú, negociado por el presidente George W. Bush, fue aprobado 95 a 0 en el 2003.

El Nuevo Acuerdo START también merece una pronta ratificación. Nuestra seguridad nacional depende de ello.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

***Los autores son, respectivamente, la Secretaria de Estado y el Secretario de Defensa de EE.UU.**

CLARÍN (Versión digital)

17 de noviembre de 2010

ARGENTINA

OBAMA DEBE SABER USAR SU PODER

**Krugman The New York Times
Especial para Clarín**

El miércoles, David Axelrod, principal asesor político del presidente Obama, pareció señalar que la Casa Blanca estaba dispuesta a ceder en materia de reducciones fiscales: acatar las exigencias de los republicanos de extender las reducciones fiscales a los ricos así como también a la clase media. La Casa Blanca trató luego de volverse atrás.

La cuestión obvia es el contraste entre la actitud actual de perro golpeado de la administración y la retórica ampulosa de Obama como candidato. La principal razón por la que Obama se encuentra en esta situación es que hace dos años no estaba, de hecho, preparado para lidiar con el mundo como lo encontraría. Y da la sensación de que todavía no lo está.

Las raíces del desaliento demócrata actual se retrotraen a la forma en que Obama fue candidato a presidente. Una y otra vez, definió el problema de EE.UU. como de proceso, no de esencia: estábamos en apuros, no porque nos había gobernado gente con malas ideas, sino porque las divisiones partidarias y la política de siempre habían impedido a hombres y mujeres de buena voluntad reunirse para resolver nuestros problemas. Y él prometió trascender esas divisiones partidarias. La verdadera incógnita era saber si Obama podría cambiar su cantinela cuando chocara contra la tormenta partidaria que se avecinaba. Podía ser edificante ¿pero podía pelear? Hasta ahora la respuesta es no.

Al comienzo de su administración, lo que Obama debía hacer era, por sobre todo, luchar por un plan económico equiparable a la magnitud de la crisis. Lo que hizo en cambio fue negociar consigo mismo antes, incluso, de llegar a negociar con el Congreso, proponiendo un plan que era clara y groseramente inadecuado. Lo que explica la "paliza" del medio mandato es la incapacidad para actuar con fuerza sobre la economía.

Y las cosas no han mejorado desde la elección. Pensemos en las recientes observaciones de Obama en dos frentes. En la previsiblemente improductiva cumbre del G-20 en Corea del Sur, el presidente enfrentó las exhortaciones de China y Alemania para que la Reserva Federal frene su política de "flexibilización cuantitativa", que, dado el obstruccionismo republicano, es una de las pocas herramientas disponibles para favorecer la recuperación económica estadounidense. Lo que Obama tendría que haber dicho es que no es asunto de los países que tienen superávits comerciales enormes decirle a EE.UU. que no puede actuar para ayudar a su economía. Pero lo que dijo en realidad fue: "Por todo lo que veo, esta decisión no fue pensada para tener impacto en la moneda, el dólar". ¡Palabras combativas! Y por otra parte está el tema de los recortes fiscales. Obama podría y debería estar luchando con los republicanos por tratar de mantener como rehén a la clase media para asegurar reducciones fiscales a los ricos. Sin embargo, una vez más lo que hace es negociar consigo mismo, mucho antes de llegar a la mesa de negociaciones. Las cosas están así: Obama todavía tiene un poder inmenso, si decide usarlo, tanto a nivel interno como externo. Pero nada de esto importa, a menos que el presidente lo encuentre dentro de sí mismo para usar su poder, para adoptar realmente una posición.

Y los signos no son buenos

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 17 NOV (XINHUA) -- El ex presidente cubano Fidel Castro reiteró hoy el llamado que hizo a los estudiantes de la isla hace cinco años para realizar "un máximo de consagración y esfuerzo en la batalla ideológica".

Castro, de 84 años, leyó su mensaje a los estudiantes en una reunión en el Palacio de las Convenciones de La Habana, en ocasión del Día Internacional del Estudiante y del quinto aniversario del discurso que pronunció el 17 de noviembre de 2005.

"Pensaba que aquella reunión que sostuvimos en la Universidad de La Habana, hace 5 años, no se repetiría nunca. Había cumplido ya 79 años", indicó en el texto publicado en el sitio digital Cubadebate.

Aseguró que aquél discurso "levantó ronchas", frente a "un poderoso enemigo que nos amenazaba cada vez más, bloqueaba férreamente nuestra economía y se esforzaba por sembrar el descontento, promoviendo la violación de las leyes y las salidas ilegales del país".

"Aunque fui cáustico en mis palabras, defendí principios y no hice concesiones", dijo el líder de la Revolución cubana, quien ratificó las ideas principales del discurso que "son más actuales que entonces".

Castro expresó en 2005 su alerta sobre un posible ataque de Estados Unidos a Irán si este último produce material nuclear, y se pronunció por preservar las grandes cosas que es capaz de crear la humanidad, "mientras puedan preservarse".

También instó a proteger el sistema socialista cubano. "Este país puede autodestruirse por sí mismo; esta Revolución puede destruirse, los que no pueden destruirla hoy son ellos; nosotros sí, nosotros podemos destruirla, y sería culpa nuestra", advirtió en alusión a la campaña nacional contra vicios, desvío de recursos y robos.

"Una conclusión que he sacado al cabo de muchos años: entre los muchos errores que hemos cometido todos, el más importante error era creer que alguien sabía de socialismo, o que alguien sabía de cómo se construye el socialismo", subrayó Castro en su discurso.

Reiteró, por último, que "son las ideas las que nos unen, son las ideas las que nos hacen un pueblo combatiente, ya no sólo individualmente sino colectivamente, revolucionarios, y es entonces cuando un pueblo no puede ser jamás vencido.

LA HABANA, 17 NOV 2010 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro dio este miércoles un espaldarazo a las reformas económicas de su hermano Raúl Castro, al evocar un histórico discurso en el que hace cinco años advirtió de la urgencia de rectificar "errores" para evitar el derrumbe de la revolución.

"Me sorprendió la actualidad de las ideas expuestas que, cinco años después, son más actuales que entonces, ya que muchas se relacionaban con el futuro, y los hechos se han ido comportando tal como fueron previstos", expresó Fidel Castro en un encuentro con estudiantes.

El líder cubano, de 84 años y quien cedió el poder a su hermano en 2006 al caer enfermo, dijo ratificar las palabras que pronunció en el Aula Magna de la Universidad de La Habana el 17 de noviembre de 2005, cuando fustigó la corrupción, el exceso de subsidios, el derroche y la ineficiencia.

"Aquel discurso levantó ronchas, dado el momento que estábamos viviendo frente a un poderoso enemigo que nos amenazaba cada vez más, bloqueaba férreamente nuestra economía y se esforzaba por sembrar el descontento", contó a cientos de estudiantes de secundaria y universitarios.

El pasado fin de semana, el gobernante Raúl Castro afirmó que "no queda más alternativa" que ejecutar las medidas y que "las ideas de Fidel están presentes" en esas políticas que debatirá en abril el VI Congreso del Partido Comunista (PCC) para "actualizar el modelo económico".

El programa incluye el recorte de más de un millón de empleos, la apertura a la iniciativa privada y al capital extranjero, la descentralización económica, la eficiencia empresarial, el aumento de la productividad, la eliminación de subsidios, el ahorro y la lucha contra el robo de recursos del Estado que van a dar al mercado negro.

En su discurso de hace cinco años, de unas seis horas, Fidel Castro alertó que la revolución podía autodestruirse y llamó a la unidad de los cubanos para corregir el rumbo por ser "una cuestión económica vital".

"Entre los muchos errores que hemos cometido todos, el más importante error era creer que alguien sabía de socialismo, o que alguien sabía de cómo se construye el socialismo", admitió.

Hace dos meses, Fidel Castro, quien retirado del gobierno se dedica a escribir y a sostener encuentros académicos, sorprendió con su frase: "el modelo cubano ya no funciona ni siquiera para nosotros".

LA HABANA, 17 NOV (NOTIMEX).- El ex presidente de Cuba, Fidel Castro, reiteró hoy a un grupo de jóvenes cubanos los principales conceptos de un discurso que pronunció en 2005, en el que alertó sobre los riesgos a que podría conducir la corrupción en la isla.

El encuentro se efectuó este miércoles en el marco del Día Internacional del Estudiante, que se celebra en homenaje a un grupo de jóvenes checoslovacos que protagonizaron una demostración contra el nazismo, el 17 de noviembre de 1939 en Praga.

Durante la cita de este día, Castro, de 84 años, emitió un mensaje a los estudiantes cubanos en el que citó extensos tramos de su discurso pronunciado hace cinco años en el Aula Magna de la Universidad de La Habana.

El texto de entonces advirtió a los jóvenes que no habría tregua en la 'batalla contra vicios, contra desvíos de recursos, contra robos' que estaban saliendo a la luz pública en medio de la crisis económica de la isla caribeña.

'Este país puede autodestruirse por sí mismo; esta Revolución puede destruirse, los que no pueden destruirla hoy son ellos; nosotros sí, nosotros podemos destruirla, y sería culpa nuestra', señaló Castro en una de las partes de su mensaje de hace cinco años que mayor impacto causó en su audiencia.

LA HABANA, 16 (ANSA) - Un segundo seminario sobre el documento base del sexto congreso del Partido comunista cubano (PCC), convocado para abril, fue inaugurado hoy por el vicepresidente José Ramón Machado Ventura, informaron medios locales.

En el seminario, en el que participan medio millar de personas, entre miembros del partido, del gobierno y economistas, y que se extenderá hasta este jueves, será debatido el documento de 32 páginas y 291 lineamientos que sirve de base al congreso, centrado en la economía.

En un primer seminario, celebrado la semana pasada con la asistencia del presidente, Raúl Castro, el Ministro de economía, Marino Murillo, declaró que el congreso no acometerá "reformas" sino que se trata de "un actualización del modelo económico (socialista)".

Raúl Castro afirmó por su parte que "las ideas de Fidel están presentes en cada uno de los lineamientos propuestos" en el documento.

Las medidas anunciadas por el gobierno incluyen la reducción de plantillas estatales, la apertura de autoempleo, de la microempresa y las cooperativas, el aumento de impuestos y la eliminación de subsidios.

LA HABANA, 17 NOV (NOTIMEX).- El gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), en ruta hacia su VI Congreso, inició un segundo seminario a dirigentes que conducirán el debate del proyecto de programa de la única organización legal del país, informaron hoy medios oficiales.

El diario oficial Granma dijo que la segunda ronda de instrucción se realiza desde el martes y hasta mañana jueves en la Escuela Nacional del PCC con la participación de 486 dirigentes partidistas, economistas y representantes de las Fuerzas Armadas y el Ministerio del Interior.

El congreso, previsto para abril de 2011, casi 14 años después del último en 1997, tiene el propósito de 'actualizar' el modelo cubano con la aplicación de varias reformas, varias de ellas ya en marcha, para reactivar la deprimida economía de la isla.

Con una introducción del miembro del Buró Político y primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura, la segunda edición del Seminario incluye a directores de los medios oficiales de comunicación y periodistas.

El cónclave, según Granma, 'permitirá profundizar' sobre el contenido de los Lineamientos de la Política Económica y Social que animará el proceso de discusión nacional que se extiende del 1 diciembre del 2010 al 28 de febrero de 2011.

Según el texto, 'la política económica en la nueva etapa corresponderá con el principio de que sólo el socialismo es capaz de vencer las dificultades y preservar las conquistas de la Revolución y que en la actualización del modelo económico primará la planificación y no el mercado'.

Sin embargo, se prevé una disminución del tutelaje del Estado, la expansión del minúsculo sector privado, la promoción de la inversión extranjera, el cese gradual de los subsidios y las 'gratuidades indebidas' así como el recorte de miles de empleos estatales.

Expone también que se impulsará la descentralización de las actividades agrícolas y la gestión de las empresas públicas, con la advertencia de que las irrentables serán liquidadas, la desaparición de la libreta de racionamiento y la eventual compraventa de viviendas.

En el primer seminario, inaugurado por Castro, el vicepresidente del Consejo de Ministros, Mariano Murillo, insistió en la apuesta de su gobierno por el socialismo y aclaró que no habrá reforma económica.

'Es una actualización del modelo económico. Nadie piense que vamos a ceder la propiedad, la vamos a administrar de otra forma', advirtió y dijo que con la entrega de tierras ociosas en usufructo, autorizada hace dos años, el Estado sigue siendo el propietario.

Voceros de la oposición como el economista independiente Oscar Espinosa Chepe se muestran pesimistas sobre el alcance del proyecto de 'Lineamientos...' que servirá de base al Congreso.

En un artículo por Internet sostuvo que 'el gobierno ha brindado elementos que ratifican que sus ideas para salir de la crisis se basan en medidas parciales e insuficientes, que no solucionarían los graves problemas existentes en Cuba'.

LA HABANA, 17 NOV 2010 (AFP) - El vicepresidente y canciller de Panamá, Juan Carlos Varela, apoyó este miércoles en La Habana los cambios económicos emprendidos por el presidente Raúl Castro y dijo que su país quiere ser un "facilitador" y un "embajador" de ese proceso ante el mundo.

Panamá quiere respaldar "todo el esfuerzo que ustedes llevan adelante y sobre todo de cara a las políticas económicas que se van a discutir el próximo año", dijo Varela al canciller Bruno Rodríguez, en relación al programa de medidas económicas que discutirá el Congreso del Partido Comunista (PCC) en abril.

Asimismo, "quiere caminar muy de cerca, para ser un facilitador, respaldarlos y, por qué no, un embajador del pueblo cubano ante el mundo, de que Cuba se merezca el respaldo de todos de América Latina sobre todo, y de toda la región, respetando su cultura, su sistema político", agregó.

Varela inició en esta jornada una visita de dos días a Cuba en la que espera afianzar la cooperación de la isla en "educación, cultura, deporte y salud".

El canciller cubano, por su parte, dijo que la presencia de Varela en La Habana es motivo de "satisfacción" y aseguró que "servirá para dar impulso a los tradicionales y amistosos vínculos entre nuestros países.

Según la agenda oficial, Varela visitará el jueves la Escuela Latinoamericana de Medicina de La Habana (ELAM), donde cursan estudios unos 10.000 jóvenes de 28 países de América Latina, incluido Panamá.

Su visita se produce tres meses después de que el presidente Raúl Castro, recibiera en La Habana a su homólogo Ricardo Martinelli, quien viajó a la isla en visita privada.

El martes los Parlamentos suscribieron una declaración de apoyo a la creación de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños y reconocieron los resultados de la Alianza Bolivariana de Nuestra América (ALBA), que lideran Cuba y Venezuela.

LA HABANA, 17 NOV 2010 (AFP) - El programa de reformas que impulsa el presidente cubano Raúl Castro está "pidiendo a gritos" un "cambio de mentalidad" en los cubanos para poder propiciar un despegue económico, advirtió este miércoles el diario oficial Granma.

El proyecto, que será debatido en el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC) en abril, "nos está pidiendo a gritos un cambio de mentalidad a todos los niveles, desde los dirigentes políticos y cuadros administrativos hasta el pueblo trabajador", subrayó un artículo de Granma.

El gobierno propone en el documento una serie de medidas de apertura al capital extranjero y al trabajo privado, y prevé la formación de pequeñas empresas privadas en la producción y los servicios.

El programa coloca a la eficiencia en el centro de la gestión económica, prevé la eliminación de subsidios, incluida la canasta básica, y contempla la aplicación de un fuerte sistema tributario, en un país donde la población está acostumbrada al paternalismo estatal y a no pagar impuestos.

"Lo que está enunciado por sí solo no nos conducirá a la nación próspera que necesitamos y queremos ser. Hay que alcanzar la realización de esas políticas con mucho trabajo, con osadía, sorteando riesgos y deshaciendo entuertos. De eso se trata lo que nos han convocado a discutir", señaló Granma, órgano del PCC (único).

El texto, distribuido profusamente, debe ser discutido no solo en las instancias del PCC, sino también en los centros laborales y de estudios, así como en el marco de las organizaciones de vecinos, en un proceso que inicia el 1 de diciembre y concluye el 28 de febrero.

Granma exhortó a un debate "a camisa quitada" inmunizado contra "los mítines formales y las consignas", que han prevalecido durante medio siglo de revolución.

La disidencia moderada, agrupada en la plataforma Nuevo País, estimó "altamente beneficioso para la sociedad" que el programa de reformas sea discutido "con todos los ciudadanos", y ofreció una hoja de ruta a sus partidarios para tratar de incluirlos en el proyecto.

En otros sectores de la oposición, la bloguera Yoani Sánchez reconoció que el texto "carece de ese lenguaje de barricada que lo resuelve todo a base de consignas", pero "peca de ser el edulcorado listado de lo que podría llevarse a cabo si el sistema realmente funcionara".

SAN SALVADOR, 17 NOV (PL) Una vigilia por la libertad de los luchadores antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos será realizada en ese país, Canadá y El Salvador, anunciaron hoy sus organizadores.

El presidente de la Coordinadora Salvadoreña de Solidaridad por Cuba, Raúl Martínez, informó a Prensa Latina que la manifestación tendrá lugar simultáneamente en los tres países el 17 de diciembre próximo.

La jornada llevará por nombre Salvadoreños en el mundo por los Cinco, y forma parte del clamor mundial de denuncia sobre la injusticia cometida contra esos luchadores, explicó Martínez, un joven abogado.

Señaló que en la vigilia participarán además de los miembros de la Coordinadora, las comunidades eclesiales de base e integrantes de la Asociación de Veteranos de Guerra del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional.

En la capital, el acto tendrá lugar en la plaza que aloja el monumento a El Salvador del Mundo, una estatua de Jesucristo colocada sobre una esfera de la Tierra, que es el principal símbolo de la ciudad.

Martínez apuntó que en esta etapa de los preparativos salvadoreños en Canadá confirmaron la realización de la vigilia en las ciudades de Ottawa, Montreal y Toronto, las mayores de esa nación nortea.

En Estados Unidos será efectuada en Houston, Dallas, Los Ángeles y Washington.

Subrayó que la lucha por la libertad de los Cinco une las voluntades de todos los hombres honestos y progresistas del mundo, indignados por la injusticia cometida contra ellos.

Añadió que Gerardo Hernández, Fernando González, Antonio Guerrero, René González y Ramón Labañino fueron condenados sin pruebas en uno de los juicios más amañados de la oscura historia de la jurisprudencia estadounidense contra los defensores de la justicia social.

Informó que los participantes en la vigilia firmarán una carta para exigirle al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, que ponga fin a esa injusticia y libere de inmediato a los luchadores antiterroristas.

Agregó que suscribirán además una misiva al líder de la Revolución Cubana, Fidel Castro, de felicitación por el 52 aniversario del triunfo popular del primero de enero de 1959.

VIENTIANE, 17 NOV (PL) Laos ratificó hoy su apoyo a la liberación de cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos enviando una delegación de alto nivel a un coloquio internacional sobre el tema.

El ministro de Justicia, Chaleune Yipaoher, reiteró la necesidad de poner fin al injusto encarcelamiento de Antonio Guerrero, René González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández y Fernando González.

El también presidente de la Asociación de Amistad Laos-Cuba dijo que su viaje demuestra la convicción de Laos sobre la injusticia que comete Washington contra los llamados Cinco Héroeos.

Fuentes diplomáticas confirmaron a Prensa Latina que durante las últimas semanas se han sucedido las muestras de solidaridad en Laos con las principales reivindicaciones cubanas.

El embajador cubano en Laos, Waldo Reyes, recién fue recibido por el primer ministro, Bouasone Bouphavanh, uno de los principales actores políticos en el contexto del Sudeste Asiático.

Durante el encuentro, el premier reiteró el compromiso de su país de apoyar a Cuba en temas de interés, como el levantamiento del bloqueo económico impuesto hace medio siglo por Estados Unidos.

Bouasone saludó el impresionante respaldo que tuvo una resolución cubana ante la Asamblea General de la ONU sobre la necesidad de poner fin a la guerra económica de Washington.

Reyes también sostuvo reuniones similares con la vicepresidenta de la Asamblea Nacional y el Ministro de la Presidencia.

BUENOS AIRES, 17 (ANSA)- El nuevo embajador de Cuba en Argentina, Jorge Néstor Lamadrid Mascaró, declaró que en su país "hay ineficiencia en la gestión y excesiva centralización del Estado", algo que el gobierno de Raúl Castro intentará corregir con medidas económicas que serán analizadas en el Sexto Congreso del Partido Comunista, convocado para abril de 2011.

"El burocratismo es real y provocó la pérdida de tiempo y recursos, padecemos de ineficiencia y de un aparato estatal insostenible", enfatizó el embajador, con destinos diplomáticos precedentes en Afganistán, Noruega, Canadá y Estados Unidos.

El diplomático, acreditado ante el gobierno argentino desde comienzos de noviembre, explicó que el nuevo modelo económico alentado por el presidente garantizará "una flexibilidad alta para las actividades privadas de pequeña factura".

Aclaró que el Estado se reservará la planificación y el control de las actividades privadas, porque "a nosotros no nos interesa tener una cadena de McDonalds".

En una exposición en el Centro Cultural de la Cooperación de Buenos Aires, Lamadrid Mascaró dijo que fue un error "la centralización excesiva del Estado en actividades económicas secundarias, no sustantivas".

El nuevo modelo propuesto por Raúl Castro implicará "reacomodar la labor productiva de más de un millón de trabajadores", pero al mismo tiempo "la salud y la educación son compromisos inalterables" del Estado cubano.

Lamadrid Mascaró criticó el bloqueo estadounidense contra su país y afirmó que el presidente Barack Obama "sólo hizo cambios cosméticos".

Ante una consulta de los asistentes, el embajador consideró que el bloque regional ALBA, compartido con Nicaragua, Ecuador, Venezuela, Bolivia y otros países es todavía "un proceso complejo".

Sin embargo, destacó que a través del ALBA "Cuba ha logrado alfabetizar a 4.500.000 de personas y devolverle la visión a medio millón operadas por los médicos de la Operación Milagro".

Además, Cuba aportó "el mapa genético de los habitantes del ALBA", de sustancial importancia para curar enfermedades y detectar causas de atrofiyas y malformaciones.

Lamadrid Mascaró consideró que "se apela a la crispación entre Costa Rica y Nicaragua" a causa de un conflicto fronterizo "precisamente para frenar la integración".

El embajador destacó a Brasil como "uno de nuestros principales socios" comerciales y comentó que existe un proyecto con empresas argentinas para sembrar soja (soya) en Cuba.

"Sería providencial que la soja se pudiera adaptar a nuestra tierra y a nuestro clima", enfatizó, pues proporcionará aceite y alimentos a la población cubana.

El embajador criticó la visión de medios argentinos sobre la situación de Cuba y denostó un editorial reciente de un diario de Buenos Aires que comparó a Fidel Castro con Adolfo Hitler.

Cuando el público expresó malestar compartido por estas opiniones periodísticas sobre Cuba, el embajador, resignado, comentó que "no puedo sufrir más de lo que están sufriendo ustedes" y recomendó "no dejarse

provocar".

EL PASO (EE.UU.), 17 NOV (EFE).- La defensa del anticastrista Luis Posada Carriles solicitó a la jueza que lleva el caso que rechace la presentación en el juicio de las pruebas sobre la posible participación del cubano en los atentados con bombas en 1997 en Cuba.

En una moción presentada ante la jueza Kathleen Cardone y a la que accedió Efe, los abogados argumentan que el Gobierno incumplió la orden judicial que establecía mostrar antes del 1 de diciembre de 2009 las pruebas obtenidas en Cuba sobre la supuesta participación de Posada Carriles en aquellos atentados.

Las pruebas, según la moción, fueron entregadas a los abogados once meses después de la fecha prevista en unos archivos electrónicos, muchos de ellos imposibles de abrir y leer porque estaban corrompidos.

Posada Carriles, de 82 años, se enfrenta a un proceso penal por mentir a funcionarios del Servicio de Inmigración de EE.UU. en su solicitud de ciudadanía y petición de asilo político en 2006.

"La fiscalía actuó de mala fe", sostiene la defensa en la moción entregada a la jueza.

Según los abogados de Posada Carriles, la fiscalía se negó a entregar esas pruebas con lo que no tendrán tiempo suficiente para revisar los documentos a tiempo para el juicio fijado el próximo 10 de enero en el tribunal federal de El Paso (Texas).

Posada Carriles está acusado de mentir a las autoridades migratorias norteamericanas al asegurar durante su proceso de naturalización que había entrado al país en 2005 como indocumentado por el corredor Matamoros (México) y Brownsville (Texas).

Sin embargo, el Gobierno de EE.UU. sostiene que tiene pruebas de que el cubano ingresó vía marítima a bordo de una embarcación llamada "La Santrina", que lo trasladó desde Isla Mujeres (México) a Miami (Florida).

Posada Carriles ya se enfrentó en 2007 a un juicio por estas acusaciones en el tribunal de El Paso, pero la jueza Cardone rechazó los cargos al argumentar que la fiscalía actuó de mala fe con el anticastrista, al someterlo a las entrevistas que son parte del proceso de naturalización, aún sabiendo que no cumplía los requisitos.

La fiscalía apeló el caso ante la Corte de Apelaciones del V Distrito en Nueva Orleans (Luisiana), que en 2008 revirtió la decisión de la jueza y ordenó que se juzgara nuevamente al anticastrista.

En abril de 2009, la fiscalía estableció nuevos cargos a Posada, acusándolo además de haber mentido en el proceso de asilo político ocurrido también en El Paso, al decir que no participó en los atentados en Cuba de 1997 y que se cobraron la vida del turista italiano Fabio Di Celmo.

La fiscalía intenta presentar como prueba de que Posada mintió, una entrevista publicada por el diario The New York Times de la periodista Ann Louise Bardach, en la que Posada Carriles reconoció haber participado en aquel atentado.

La jueza deberá responder en los próximos días a la petición de la defensa del anticastrista en torno a si elimina esas pruebas del proceso penal o bien otorga una nueva prórroga para el juicio que ya ha sido pospuesto en dos ocasiones.

MÉXICO, 16 NOV. (NOTIMEX).- Médicos forenses del Instituto de Medicina Legal de La Habana confirmaron este martes la identificación de los restos de otros tres mexicanos que viajaban en el avión que se estrelló en Cuba el 4 de noviembre, informó la cancillería.

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) precisó que las autoridades cubanas hicieron del conocimiento de su contraparte de México, a través de la embajada en La Habana, que ya se identificaron más restos.

Hasta el momento, se ha logrado la plena identificación de los restos de cinco de los siete mexicanos que viajaban en el vuelo de AeroCaribbean que se desplomó la tarde del 4 de noviembre en la provincia de Sancti Spíritus.

De acuerdo con la cancillería, la embajada de México en La Habana mantiene una colaboración cercana con las autoridades cubanas, mientras estas trabajan de manera intensa en el reconocimiento de los restos de los pasajeros.

Al momento, continúa en la capital de Cuba una perito en genética de la Procuraduría General de la República (PGR), quien se trasladó a la nación isleña para colaborar directamente con los médicos forenses cubanos.

'Como se ha venido informando, la SRE se mantiene en comunicación con las familias que decidieron permanecer en territorio nacional y la embajada de México en La Habana con aquellas que decidieron viajar a la isla', señaló.

La Secretaría de Relaciones Exteriores ratificó que, en su momento, los deudos de los siete mexicanos que fallecieron recibirán el apoyo correspondiente para el traslado de los restos a territorio nacional.

LA HABANA, 17 NOV 2010 (AFP) - Familiares de 10 argentinos muertos en Cuba en un accidente aéreo el 4 de noviembre llegaron a La Habana en un avión de la Fuerza Aérea de su país, para repatriar los restos, cuya identificación está "muy avanzada", aseguró este miércoles un portavoz diplomático.

"El proceso de identificación está muy avanzado, según nos han confirmado las autoridades cubanas", dijo a la AFP el diplomático argentino, poco después de reunirse con los 16 familiares de las víctimas para "apoyarlos y asistirlos" en las gestiones.

El avión, un Fokker F-28 de la Fuerza Aérea Argentina, llegó a La Habana en la madrugada de este miércoles con los familiares, un equipo de psicólogos que los atiende y funcionarios de la cancillería de Buenos Aires.

"Estimamos que todos los trámites en 48 horas estén terminados", dijo el portavoz.

Un ATR 72-212 de la aerolínea cubana Aerocaribbean, que cubría la ruta entre la oriental ciudad de Santiago de Cuba y La Habana, se estrelló hace dos semanas en una zona de espesa vegetación en Guasimal, Sancti Spiritus, 400 km al este de La Habana, con 61 pasajeros y siete tripulantes.

De los 68 fallecidos, 28 son extranjeros, en su mayoría turistas. Según la lista de las autoridades cubanas, además de los 10 argentinos, viajaban siete mexicanos, un venezolano, tres holandeses, dos alemanes, dos austríacos -aunque Austria dijo que se trataba de dos australianos-, un español, un francés y un japonés.

Una comisión del Instituto de Aeronáutica Civil de Cuba (IACC) investiga las causas del accidente, tras hallar la caja negra y de voz, y para ello aceptó la colaboración de especialistas de la compañía franco-italiana Avions de Transports Régional (ATR).

WASHINGTON, 17 NOV (DPA) - Cuba y Venezuela vuelven a ser los únicos países latinoamericanos destacados en el informe anual de Estados Unidos sobre libertad religiosa en el mundo aunque, en el caso de la isla, se resalta como "acontecimiento significativo" la mediación de la Iglesia para la liberación de presos políticos.

"En un acontecimiento significativo, en mayo de 2010 el presidente (cubano) Raúl Castro y el cardenal católico de Cuba Jaime Ortega comenzaron una serie de discusiones inicialmente centradas en poner fin al acoso gubernamental a las Damas de Blanco", señala el reporte anual del Departamento de Estado publicado hoy en Washington.

"Sin embargo, como resultado de las discusiones a alto nivel el gobierno cedió y las discusiones se extendieron mucho más allá de este caso inicial para incluir una conversación general sobre las dificultades de los presos políticos del país y las condiciones carcelarias en general", agrega.

Ortega "confirmó que ésta era la primera vez que el gobierno había aceptado a la Iglesia como mediador y que creía que eso apunta a una nueva fase en las relaciones Estado-iglesia", recuerda el reporte.

Este destaca también que muchos de los grupos religiosos de la isla informaron de "mejoras" en la libertad religiosa desde el último informe, el año pasado, aunque, subraya, "todavía siguen en efecto significativas restricciones" y estas organizaciones no se libran de los "esfuerzos generalizados del gobierno por vigilar las actividades civiles, a menudo recurriendo a la vigilancia, la infiltración y el acoso a aquellos bajo sospecha".

Aun así, continúa el informe, no hubo informaciones de personas encarceladas o detenidas por razones "específicamente religiosas" y, aún más, "algunos líderes religiosos prominentes fueron abiertamente críticos con el gobierno, incluido el cardenal católico (...) sin que el gobierno tomara represalias".

Venezuela entretanto es destacada por la influencia que, afirma, ejercieron las críticas del gobierno de Hugo Chávez a algunos grupos religiosos en el "acoso e intimidación" que sufrieron y por el caso de ataques a sinagogas y declaraciones del mandatario respecto a Israel.

"En líneas generales, el gobierno respetó en la práctica la libertad religiosa, pero aquellos grupos religiosos que criticaron al gobierno, al igual que otros que criticaron al gobierno, sufrieron acoso e intimidación", señala el reporte.

Asimismo, agrega, "líderes de la Iglesia católica indicaron que las críticas de los medios oficialistas pretendían desacreditar su liderazgo" y tanto la Iglesia católica como comunidades judías "sufrieron expropiaciones, al igual que otras entidades del sector privado y no gubernamentales".

El informe recuerda también que tras el incidente de la "flotilla" de Gaza el pasado junio Chávez calificó a Israel de "Estado genocida", aunque también, agrega, "aseguró que no era un 'enemigo de los judíos'".

Toma nota además de que los sospechosos de vandalismo contra la sinagoga Tiferet Israel en enero de 2009 "seguían en prisión a la espera de juicio al término de este informe", el 30 de junio, mientras que recuerda que el pasado febrero "vándalos pintaron graffitis antisemitas en edificios comerciales de Caracas que según rumores erróneos pertenecían a judíos durante la semana posterior a su expropiación por el presidente Chávez".

El Informe Internacional sobre Libertad Religiosa examina en casi 200 países y territorios si sus gobiernos protegen o no esta libertad, así como las actitudes sociales al respecto en las diferentes naciones. Es elaborado desde 1998 por el Departamento de Estado para su remisión al Congreso.

LA HABANA, 17 (ANSA) - Italia se propone aumentar su oferta cultural en Cuba, afirmó hoy el embajador en La Habana, Marco Baccin, al presentar la 13ra. edición de la Semana de la Cultura Italiana, que se desarrollará del 22 al 28 de noviembre en la capital cubana.

"Italia quiere profundizar las relaciones culturales con Cuba en el marco de las relaciones globales que son muy buenas y están en pleno desarrollo en todos los campos. Queremos incrementar la oferta cultural italiana en Cuba para dar una idea más precisa de la realidad cultural contemporánea e involucrar cada vez más a instituciones cubanas", afirmó Baccin.

El programa de la semana cultural prevé conciertos de Maurizio D'Alessandro, Dario Balzanelli y Stefano Di Battista, quien inaugurará el Festival internacional de Jazz Jojazz.

Además, habrá debates sobre el "Rol de la mujer e identidad femenina en Italia, Cuba y América Latina", con la participación de Patrizia Sentinelli, ex viceministro para la cooperación al desarrollo, sobre Italo Calvino (nacido en Cuba) y América Latina, y sobre el guionista cinematográfico Cesare Zavattini.

POR ISABEL SÁNCHEZ

LA HABANA, 17 NOV 2010 (AFP) - Enclavada en un derruido edificio de un popular barrio de La Habana, "La Guarida", la famosa "paladar" cubana donde se rodó "Fresa y Chocolate", reabrió sus puertas para placer de sus comensales, entre quienes, en 15 años, se cuentan reyes, estrellas de Hollywood y "top models".

Durante un año y tres meses estuvo cerrada por reparaciones al viejo apartamento del bullicioso Centro Habana donde vivía "Diego", el personaje homosexual que encarnó Jorge Perugorria; pero también por el estrés de los controles que han pesado sobre esos pequeños restaurantes privados, conocidos como "paladares".

"Me estaba exponiendo, por eso es que decidí cerrar, aunque el arreglo de la casa influyó. Ahora 'La Guarida' reabre en un contexto optimista, en el que se va a poder trabajar", explicó a AFP el dueño, Enrique Núñez, un ingeniero en telecomunicaciones de 42 años.

Entre las medidas para "actualizar el modelo económico cubano", el presidente Raúl Castro autorizó la apertura de más paladares, símbolo de los pequeños negocios surgidos en los años 90 como paliativo a la crisis en que cayó Cuba por el desplome del bloque soviético.

Y acabó además con tres prohibiciones en general incumplidas por los paladares, so pena de altas multas en dólares, burladas con sobornos a inspectores: la venta de camarones, langosta y carne de res, las 12 sillas -ahora autorizadas 20- y la contratación de empleados únicamente de la familia.

"Nunca pensé que fuera tan rápido (la apertura). Es una coyuntura favorable. En estos momentos estoy trabajando en un marco completamente legal", celebró Enrique, quien tiene diez empleados, cuatro de ellos chef.

La magia del lugar es única. Traspasando la enorme puerta de madera preciosa, turistas, diplomáticos y personalidades se topan de entrada, en el solar, un mural del rostro del comandante Camilo Cienfuegos -fallecido en 1959 a inicios de la revolución de Fidel Castro- sobre la bandera cubana.

En la mansión construida en 1913 por un rico médico cubano, subiendo la escalera de mármol con pasamanos coronado por un ángel descabezado, está inscrito en una pared descascarada: "Por eso decimos patria o muerte: Podremos morir, sí, pero claudicar jamás (...). Patria es vivir. Fidel".

Al llegar al tercer piso, entre pasillos de ropa tendida y vecinos jugando dominó o viendo la telenovela, un pequeño timbre abre la puerta a un mundo de contraste: candelabros, lámparas, muebles, fotos, libros, espejos de inicios del siglo XX, y un Jesucristo de yeso despintado recrean la pequeña "guarida" de "Diego".

"Habíamos leído y oído del local en Europa. El lugar es mucho más que interesante y la sorpresa fue mayor. No esperábamos encontrar esto. La comida excelente", dijo un satisfecho comensal, el médico alemán Christian Schmidt, de turismo por La Habana con su esposa.

En las acogedoras estancias a la luz de las velas cenaron la reina Sofía cuando acompañó al rey Juan Carlos en la Cumbre Iberoamericana en 1999, y celebridades como Steven Spielberg, Jack Nicholson, Uma Thurman, Fito Páez, Naomi Campbell y Pedro Almodóvar.

Sentado a la mesa el cliente confronta una elección nada fácil: lasaña de papaya con salpicón de mariscos, atún con caña de azúcar glaseado con coco, gazpacho de melón con camarones, medallón de cerdo en salsa de mango, conejo al aceite de oliva y romero...

Reconocida "en las guías más prestigiosas del mundo y revistas especializadas, 'La Guarida' es una institución en Cuba", comentó orgulloso su gestor.

"Enrique no se destiñe (es el mismo de siempre). Nos gusta que vengan turistas, el lugar tiene vida y todo está limpio", dice un vecino que jugaba dominó en el solar.

Fue Enrique Núñez quien sugirió el apartamento donde nació para el set de "Fresa y Chocolate", la historia de una conmovedora amistad entre "Diego" y el ferviente joven comunista "David", en una época de fuerte marginación a los homosexuales en Cuba.

Filmada entre enero y abril de 1993 y dirigida por Tomás Gutiérrez Alea, a la película le llovieron premios internacionales. Su éxito atrae a turistas interesados en conocer la casa de "Diego". La de Núñez nunca volvió a su ritmo habitual.

NUEVA YORK, 16 NOV (NOTIMEX).- El artista cubano Wifredo Lam impuso hoy un nuevo récord en la venta de 'Les Abalochas Dansent Vierta Dhambala, dieu de l'unité', que alcanzó los dos millones 154 mil dólares en una subasta de arte latinoamericano de Sotheby's.

La obra Les Abaloches fue pintada en 1970 y es considerada una de las favoritas de Lam (1902-1982) ya que adornó un salón de su casa ubicada en Albisola Mare, en la costa de Italia, donde falleció.

'Esta es una pintura muy especial que reunió muchos aspectos de su vida, el cubismo, surrealismo, su herencia afro-cubana y su asociación con el movimiento de vanguardia CoBrA', dijo Carmen Melián, directora de Arte Latinoamericano de Sotheby's.

Además de la obra de Lam, otras siete piezas alcanzaron récord de artistas, entre ellos el venezolano Alejandro Otero.

El artista del siglo XIX, Eugenio Landesio, pintor italiano y activo en México, alcanzó un récord con la obra Cruzando el lago de Texcoco con volcanes, realizada en 1865, y que fue subastada en 482 mil dólares.

De acuerdo con Melián la gran revelación de la noche fue la venta de obras mexicanas del siglo XIX, que fueron ofrecidas en homenaje al centenario de la Revolución Mexicana, de la colección de Vera da Costa Autre.

'A esta obras les fue súper bien. Hicieron récord la obra de Eugenio Landesio y la de José Agustín Arrieta con El Requebro. 'La excelente calidad promovió competencia entre coleccionistas mexicanos y se establecieron muchos nuevos récords', agregó Melián.

Además El Indio con Traje de Gala en Puesto de Comida de Edouard-Henri-Théophile Pingret obtuvo más del doble de las estimaciones al ser subastada en 302 mil dólares.

Las tres obras, de Landesio, Arrieta y Théophile Pingret, formaban parte de un grupo de pinturas de la colección de da Costa Autre, que también incluyó la obra Snake Bite Floripondio, de Leonora Carrington que alcanzó un valor de 338 mil 500 dólares.

Las pintura Nuestra Señora de Cajicá, y la escultura Reclining Nude del colombiano Fernando Botero fueron subastada en 872 mil 500 dólares, y 674 mil 500 dólares, respectivamente, superando las estimaciones.

La recién redescubierta obra del padre de la abstracción en Venezuela, Alejandro Otero, denominada Coloritmo 9, también trajo un precio récord para el artista luego que fuera vendida en 752 mil 500 dólares, superando ampliamente las estimaciones de 350 mil dólares.

La obra Mujeres de California con Flores, del artista mexicano Alfredo Ramos Martínez, fue vendida en 458 mil 500 dólares.

En 220 mil dólares fue vendida la pieza maestra Paisaje realizada en 1966 por Gunther Gerzso, catalogado el más grande pintor mexicano de arte abstracto del siglo XX.

Gerzso pintó la obra tan sólo tres años después de su primer trabajo retrospectivo en el Instituto Nacional de Bellas Artes de la Ciudad de México.

LA HABANA, 17 NOV (XINHUA) -- Especialistas deportivos cubanos asesorarán al comité organizador de los XVI Juegos Panamericanos previstos del 14 al 30 de octubre de 2011 en la ciudad mexicana de Guadalajara, destacaron hoy medios de prensa cubanos.

El acuerdo fue suscrito en La Habana durante la visita del gobernador del estado mexicano de Jalisco y presidente del grupo de organizadores del certamen, Emilio González Márquez, que concluye este miércoles.

Durante su estadía de menos de 48 horas, González Márquez sostuvo encuentros con el vicepresidente del Consejo de Ministros y titular del Comité Olímpico Cubano, José Ramón Fernández, y el presidente del Instituto Cubano de Deportes (INDER), Christian Jiménez.

El gobernador mexicano y sus acompañantes también recorrieron las escuelas nacionales de voleibol y gimnasia, así como el laboratorio antidopaje de La Habana.

"Me voy impresionado de lo que hemos visto. Hay una filosofía del deporte, es una política de Estado, una actividad importante para la sociedad y para el gobierno", declaró González Márquez al concluir su periplo.

"Entiendo que en Jalisco estamos en la ruta correcta con el aprendizaje de los entrenadores, agradeciendo a Cuba por compartir con nosotros sus experiencias con sus técnicos consumados", agregó.

El programa competitivo de Guadalajara 2011 incluye 36 deportes, de los cuales 26 son del Programa Olímpico, 43 disciplinas, 371 pruebas, de ellas 189 de hombres y 169 de mujeres, y 13 mixtos.

Además, 15 disciplinas serán clasificatorias para los Juegos Olímpicos de Londres.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA HABANA, NOV 17 (ITAR-TASS). El presidente haitiano, René García Preval, insta a los compatriotas a abstenerse de la violencia contra la Misión de las Naciones Unidas para la Estabilización de Haití (MINUSTHA). Así lo declaró este martes en su mensaje a la nación con motivo de los cruentos choques ente haitianos y los cascos azules registrados los últimos días 15 y 16 en la ciudad de Cabo Haitiano, segunda ciudad de Haití.

Sobre el fondo de los miedos llamados por la rápida propagación de cólera y el creciente número de las muertes, centenares de haitianos provocaron desórdenes en la ciudad, demandando retirar la misión de la ONU y el batallón nepalés, que la integra. Habitantes locales acusan al batallón nepalés del brote de la enfermedad en el país.

En los choques con los "cascos azules" perecieron dos personas y aproximadamente 16 recibieron lesiones.

René Preval acusó a los manifestantes de que tratan de aprovechar la epidemia de cólera para crear desórdenes. Señaló que el Gobierno del país castigará a los organizadores de los disturbios.

Según el Presidente, los choques sirven para "agravar la situación" en el país, que hasta ahora no se ha recobrado de las consecuencias del devastador terremoto del 12 de enero este año y en la actualidad trata de combatir la propagación de cólera.

Como informaron el martes representantes del Ministerio de Salud Pública del Haití, la epidemia de cólera en el país deja el saldo de más de mil muertos y aproximadamente 17 mil hospitalizados.

CARACAS, 17 NOV 2010 (AFP) - La economía de Venezuela cayó 0,4% en el tercer trimestre y aunque registra una recuperación, sigue siendo el único país de la región sumergido en la recesión desde 2009, y, para diversos analistas, los altos precios del crudo serán insuficientes para cambiar la tendencia.

Según el Banco Central (BCV), el Producto Interno Bruto de Venezuela, primer productor de crudo sudamericano, había caído un 1,9% en el segundo trimestre del año y un 5,8% en el primero, con respecto a los mismos periodos de 2009.

A pesar de la recuperación que muestran las cifras del tercer trimestre, analistas destacan que Venezuela sigue en recesión en medio de un clima latinoamericano de crecimiento económico y después de un año en que los precios del crudo subieron.

"Venezuela sigue en recesión, lo cual es una tendencia totalmente opuesta al resto del continente", dijo a la AFP José Manuel Puente, miembro del instituto de investigaciones IESA.

Según la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), los únicos países de América Latina que no crecerán en 2010 son Haití (-8,5%) y Venezuela (-3%).

Para Puente, detrás del retroceso económico venezolano hay "una muy incoherente política económica" protagonizada por un fuerte control cambiario, una "hiperregulación" de precios y una "dinámica expropiatoria con impacto negativo en las inversiones nacionales e internacionales".

Sumada a la recesión económica, Venezuela registra una inflación récord, que llegó a 23% en los primeros diez meses del año y cerró 2009 en 25,1%, siempre de acuerdo a cifras del BCV.

Pero para el gobierno la economía se recupera, el país volverá a crecer en 2011 e incluso en el último trimestre de 2010 y la inflación se orienta "a la baja".

"La tendencia cambió y ya tenemos tres trimestres sucesivos en los que se nota esta desaceleración" del retroceso del PIB, se congratuló Jorge Giordani, ministro de Finanzas, este miércoles.

"Ya lo más grave pasó y estamos en una senda de recuperación del crecimiento, crecimiento e inclusión. Y no hay duda que el año 2011 y 2012 este crecimiento se va a mantener y vamos a un ciclo expansivo de la economía y bienestar", corroboró el presidente del BCV, Nelson Merentes.

En este país sudamericano, miembro de la OPEP, un 90% de las divisas proviene del petróleo. El precio de la cesta de crudos venezolanos se recuperó y este año registra un promedio de 70 dólares por barril.

Pese a esta buena noticia, los analistas subrayan que el gobierno sufre una escasez de divisas, que administra bajo un férreo control de cambio, lo cual le impide alimentar las importaciones y la industria o aumentar el gasto público.

"El gobierno venezolano se quedó sin divisas (...) La situación de las reservas (internacionales) está en una situación histórica crítica y eso ha hecho que el gobierno frene la entrega de dólares", estimó el economista y profesor de la Universidad Central de Venezuela, Ángel García.

Durante el 'boom' petrolero, el gobierno no ahorró y prefirió inyectar los ingresos adicionales en la economía. Ahora está obligado a contraer deudas en los mercados internacionales y con socios comerciales como China, y vender activos en el extranjero, como lo ha hecho con algunas refinerías, según este analista.

Puente coincide en que la recuperación será posible gracias a las flexibilizaciones en la entrega de divisas, al alivio de una crisis eléctrica que paralizó el país en 2009 y a la recuperación de los precios del crudo.

"Pero el gobierno, solamente con petróleo e inversión pública no puede, necesita la inversión privada", acotó.

Desde 2007, el presidente Hugo Chávez ha impulsado la nacionalización de sectores clave de la economía como el petrolero o el eléctrico y recientemente ha entrado con fuerza en el mercado de la alimentación, en más de un caso a través de expropiaciones.

Con esa política "hay una merma del consumo y una caída en la inversión privada, además de un riesgo jurídico y político" que hacen difícil que la economía se recupere por medio del sector privado, concluyó García.

CARACAS, 17 NOV 2010 (AFP) - Venezuela ha salido del momento más duro de la crisis económica y está de nuevo "en una senda del crecimiento", pese a que en el tercer trimestre el Producto Interno Bruto (PIB) cayó 0,4%, aseguraron este miércoles responsables gubernamentales de las finanzas.

"La tendencia cambió y ya tenemos tres trimestres sucesivos en los que se nota esta desaceleración" del retroceso del PIB, se congratuló Jorge Giordani, ministro de Finanzas, en una intervención en la televisión estatal VTV.

En el tercer trimestre de 2010, el PIB cayó 0,4%, en el segundo 1,9% y en el primero, un 5,8%. En el primer semestre, el retroceso del PIB era del 3,5%, según las cifras del Banco Central (BCV)

"Ya lo más grave pasó y estamos en una senda de recuperación del crecimiento. Crecimiento con inclusión", declaró este miércoles el presidente del BCV, Nelson Merentes.

"En el cuarto trimestre vamos a estar mejor que el tercero, así como el tercero está mejor que el segundo. Esto significa que (en el cuarto trimestre) se podrán ver cifras que tal vez sean positivas", añadió.

Según Merentes, "no hay duda" de que en 2011 y 2012, este crecimiento "se va a mantener y el país entrará en un ciclo expansivo de la economía y de bienestar".

En el presupuesto de 2011, el gobierno previó un crecimiento de 2% del PIB.

Con respecto a la inflación, que bate récords en el país, Giordani y Merentes subrayaron que el gobierno lleva a cabo "una lucha intensa" para doblegarla y apuntaron que existe una "tendencia a la baja" que se confirmará de aquí a 2012.

"Vamos a terminar el año con un nivel parecido al (del) año 2009", estimó Merentes.

En 2009, Venezuela registró una inflación de 25,1%, la tasa más alta de la región, y de enero a octubre de este año acumula un 23%. Para 2011, el gobierno venezolano ha previsto una inflación entre 23 y 25%.

Según la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), los únicos países de América Latina que no crecerán en 2010 son Haití (-8,5%) y Venezuela (-3%).

BRASILIA, 17 NOV 2010 (AFP) - La presidenta electa de Brasil, Dilma Rousseff, pretende reunirse próximamente con el estadounidense Barack Obama en Washington, informó el miércoles la estatal Agencia Brasil.

Según la agencia, que cita como fuentes a "asesores que preparan la reunión en Washington", la reunión ocurriría "en los próximos días", incluso antes de que Rousseff asuma el poder el próximo primero de enero de su padrino político el presidente Luiz Inacio Lula da Silva.

El embajador de Estados Unidos en Brasilia informó en una entrevista divulgada también este miércoles por el diario económico Valor que "hay mucho interés de los dos lados para que haya un encuentro, lo más rápidamente posible", aunque dijo que "todavía no se habló de fechas posibles, estamos esperando".

"Tenemos mucho interés en profundizar la relación con Brasil (...) confiamos en que con la presidente electa tendremos esa oportunidad", dijo Shannon.

La agencia asegura que después, Obama tiene previsto realizar su primera visita a Brasil, que ocurriría en el primer semestre del próximo año.

Lula también fue recibido por George W. Bush a finales de 2002 cuando era presidente electo, lo que según Valor no es frecuente en la Casa Blanca.

Rousseff y Obama fueron presentados por el presidente Lula durante la reciente cumbre del G20 en Corea del Sur.

Rousseff también conversaría en Washington con la secretaria de Estado, Hillary Clinton, con la que ya se reunió el año pasado en Brasilia, además del secretario del Tesoro, Timothy Geithner, según la agencia.

MONTEVIDEO, 17 NOV (DPA) - El secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias, dijo hoy en Montevideo que "no corresponde" que comente la eventual candidatura del ex presidente uruguayo Tabaré Vázquez (2005-2010) a la secretaría de la Unión de Naciones Sudamericanas (UNASUR).

También han preferido mantener silencio el propio dirigente político uruguayo y su entorno, según indican los medios locales, que se hacen eco de la posibilidad de que Vázquez sustituya al fallecido ex presidente argentino Néstor Kirchner.

Otro de los nombres que se maneja en Uruguay es el del actual presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula Da Silva, quien en enero dejará el cargo a su correligionaria Dilma Rousseff, recientemente electa.

El caso de Vázquez parece difícil de concretarse teniendo en cuenta que fue uno de los firmes opositores al nombramiento de Kirchner, lo que se concretó recién después de que él dejara la presidencia uruguaya a su sucesor, José Mujica.

Los países miembros de la UNASUR están conversando sobre el candidato y según dijo este martes el presidente de Ecuador, Rafael Correa, aún no hay consenso.

La UNASUR se reunirá en Georgetown, Guyana, el viernes 26 de este mes y Ecuador traspasará la presidencia a Guyana.

WASHINGTON, 17 NOV (EFE).- La secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, instó hoy a los senadores a ratificar, antes de que se constituya en enero el nuevo Congreso, el nuevo acuerdo de desarme START con Rusia, después de que un senador republicano clave amenazara con bloquear la votación.

La jefa de la diplomacia estadounidense desayunó hoy con líderes de la Cámara de Representantes y del Senado de ambos partidos y después ofreció en el Capitolio una rueda de prensa con el presidente del Comité de Relaciones Exteriores, el senador demócrata John Kerry, y el republicano de mayor rango en este foro, Richard Lugar.

En un intento de presionar al Senado para que fije antes de enero una fecha para ratificar el acuerdo de desarme nuclear que el presidente de EE.UU., Barack Obama, y el mandatario ruso, Dmitri Medvedev, firmaron en abril en Praga, Clinton dijo que retrasar la votación supondría una amenaza para la seguridad nacional.

"Podemos y debemos sacar el START adelante en la sesión abreviada", señaló la secretaria de Estado.

El START, que sustituye al de 1991, que expiró el 5 de diciembre, limita a 1.550 el número de cabezas nucleares en cada país en un plazo de siete años.

"No podemos permitirnos aplazarlo (el voto)", dijo.

Clinton aseguró que el Gobierno hará "todo lo que sea necesario" para lograr la ratificación, que calificó de "crítica" para la relación con Rusia.

"Cualquiera que piense que podemos aplazarlo o evitarlo, está subestimando enormemente la amenaza continua que eso representa para nuestro país", agregó.

El Gobierno necesita 67 votos de un total de cien para lograr la ratificación del acuerdo.

Los demócratas tienen actualmente 59 escaños en el Senado, frente a 41 de los republicanos. En las elecciones legislativas del 2 de noviembre, los republicanos ganaron seis escaños.

El martes Jon Kyl, el segundo en la jerarquía republicana en el Senado, asestó un golpe a las aspiraciones del Gobierno.

El senador por Arizona y encargado de mantener la disciplina de su partido en la Cámara Alta sostuvo que no cree que el acuerdo deba ser considerado en la sesión abreviada conocida como "lame duck", alegando una agenda legislativa apretada y la complejidad del START.

Kyl, que es el republicano que lidera las negociaciones con el Gobierno sobre la ratificación del pacto, se refirió en concreto a "asuntos complejos y sin resolver relacionados con el START y la modernización" de la fuerza nuclear que reste al ejecutar el pacto.

La Casa Blanca está ofreciendo 4.100 millones de dólares más para el mantenimiento y la modernización de las armas e instalaciones nucleares del país a lo largo de cinco años, en un esfuerzo por ganar el voto de Kyl que consideró insuficiente la partida inicial.

El Gobierno ya prometió destinar un total 80.000 millones de dólares a este fin durante los próximos diez años.

Kerry, por su parte, dijo que se "niega a creer que deba cerrarse la puerta" a la ratificación antes de enero.

"Nuestra seguridad nacional no se merece menos", recalcó.

El presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado afirmó que desde que expiró el anterior START, durante un año EE.UU. no ha podido hacer inspecciones en Rusia sobre su actividad nuclear y el desarme acordado y no ha tenido personal sobre el terreno para proteger los intereses de los estadounidenses.

También consideró que a esta altura, las preocupaciones de Kyl deben haberse despejado.

"El presidente ha puesto 80.000 millones sobre la mesa para la modernización y 4.100 millones adicionales en respuesta a la solicitud del senador Kyl", insistió.

Si los republicanos siguen resistiéndose, "no vamos a tener ni el tratado ni la modernización" que ellos exigían a cambio de la ratificación, dijo Lugar.

WASHINGTON, 17 NOV 2010 (AFP) - Estados Unidos debe cooperar con sus socios en la región para enfrentar el "declive de las libertades democráticas y los derechos humanos" que llevan adelante los gobiernos de Venezuela, Bolivia, Nicaragua y Ecuador, afirmó la legisladora republicana Ileana Ros Lehtinen este miércoles.

"Estados Unidos debe trabajar de cerca con nuestros socios responsables para enfrentar este azote", señaló en un comunicado Ros Lehtinen, quien se espera dirija en el próximo Congreso la influyente Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes, bajo la nueva mayoría republicana.

El "peligroso comportamiento" de los presidentes de Venezuela, Nicaragua y Bolivia y Ecuador muestra "el nexo innegable del declive de las libertades democráticas y los derechos humanos y el auge de riesgos tangibles para la seguridad de nuestra región", dijo la legisladora, estadounidense de origen cubano.

Los líderes de la Alianza Bolivariana de los pueblos de América (Alba), con el venezolano Hugo Chávez a la cabeza, "uno tras otro han manipulado los sistemas democráticos de sus países para servir sus propios propósitos autócratas", dijo Ros Lehtinen.

El comunicado de la representante por Florida (sureste) fue leído durante un evento sobre los "peligros" para la democracia en la región andina organizado por varios centros de análisis conservadores en el Congreso estadounidense.

Ros Lehtinen no participó en el evento porque se encontraba reunida con la secretaria de Estado, Hillary Clinton.

La legisladora advirtió además contra "la significativa expansión del alcance y presencia en el continente" de Irán.

Ros Lehtinen fustigó a la Organización de Estados Americanos (OEA), a quien pidió "absolver su legado de dobles estándares" y "finalmente responsabilizar a los estados miembro" que incumplan la Carta Democrática.

"Ahora más que nunca es el momento de que Estados Unidos apoye a sus amigos", subrayó.

Una de las primeras acciones en este sentido que podría tomar el nuevo Congreso que se instalará en enero, sería ratificar los TLC de Estados Unidos con Colombia y Panamá, agregó.

Estos tratados, además de crear puestos de trabajo, "contribuirán directamente con nuestros esfuerzos por expandir la seguridad en la región", señaló.

WASHINGTON, 17 NOV (EFE).- Las memorias de George W. Bush, "Decision Points", que justamente hoy empiezan su segunda semana en las librerías, han vendido 775.000 ejemplares y, según la editorial, podrían convertirse en un "best-seller" en la próxima temporada navideña.

Bush, que con este libro ha roto su silencio y el retiro al que se sometió voluntariamente desde que dejó la Casa Blanca en enero de 2009, y por ello ha dado entrevistas a diestro y siniestro, ha recibido hasta el momento críticas mixtas por este trabajo que se comprometió a realizar justo después de abandonar Washington.

Está claro que los estadounidenses, que mayoritariamente despidieron a Bush con un sentimiento de alivio después de su presidencia, tienen gran curiosidad por saber qué piensa el ex mandatario de los principales acontecimientos que le tocó afrontar, como el huracán Katrina.

También quieren saber las íntimas razones por las que decidió declarar las guerras de Afganistán e Irak e, igualmente, están interesados en saber qué sentía este hombre el 11 de septiembre, cuando se produjo el peor ataque terrorista de la historia.

Con todo eso, Crown Publishers, que es parte de la editorial Random House, hizo una primera edición de las memorias de 1.5 millones de ejemplares, de los que se han vendido ya más de la mitad. Por ello, se ha incrementado la tirada hasta 1.85 millones.

Sólo en libros electrónicos se han vendido 100.000.

Sin embargo, las memorias no están exentas de polémica tampoco.

La última controversia apunta a la posibilidad de que Bush haya plagiado gran parte de su obra, o al menos eso sugirió recientemente el periodista del sitio web Huffington Post, Ryan Grim, quien afirma que Bush utiliza párrafos de otros "palabra por palabra" como si fuesen suyos.

Grim ofrece una lista de las palabras que Bush ha tomado prestadas de fuentes como el libro "Bush en guerra" del periodista Bob Woodward, a lo que se suma un artículo en la revista New York Review of Books de Ahmed Rashid.

Y es que, en su opinión, Bush es "demasiado vago para escribir sus propias memorias", en línea con lo que dijo recientemente el humorista David Letterman: "Me leeré las memorias de Bush cuando se las lea él".

A pesar de que las memorias de Bush llevan un buen camino de ventas, aún están lejos de las alcanzadas por el libro de su antecesor Bill Clinton quien, en el 2004, consiguió vender 900.000 ejemplares de "My Life" durante la primera semana.

Quizá es que, en los "Decision Points" (Momentos Decisivos) de Bush no hubo ninguno que se llamara Monica Lewinsky.

BRUSELAS, 17 NOV (DPA) - En la cumbre de Lisboa, la OTAN establecerá su séptima estrategia desde su fundación, en 1949. La que aún está vigente data de 1999 y es por tanto anterior a los atentados terroristas contra las Torres Gemelas neoyorquinas del 11-S de 2001.

Los primeros cuatro planes estratégicos de la Organización del Tratado Atlántico Norte, elaborados durante la Guerra Fría, eran documentos militares secretos. Los de 1991 y 1999 fueron sobre todo declaraciones públicas de objetivos políticos.

Con la nueva estrategia, la OTAN quiere, entre otras cosas, reaccionar a nuevas amenazas como ataques cibernéticos. Además fija como objetivo proteger todo el territorio europeo de la alianza y a su población con un sistema antimisiles.

El objetivo de un mundo libre de armamento nuclear se cita en el borrador pero la OTAN sigue aferrándose a las armas atómicas mientras otras potencias también dispongan de ellas.

Las dos primeras estrategias, elaboradas en 1949 y 1952, buscaban sobre todo poder frenar un hipotético ataque soviético lo antes posible. Tras el final de la Guerra de Corea, en la estrategia de 1957 la OTAN amenazó a la Unión Soviética con responder a un posible ataque con una "inmensa revancha" nuclear.

La construcción del Muro de Berlín (1961), la "crisis de los misiles" de Cuba de 1962 y el rearme nuclear soviético llevaron a que la estrategia de 1968 estableciese una "respuesta flexible", que no aclaraba el uso de armamento atómico frente a un potencial enemigo.

En 1991, la OTAN reaccionó con una nueva estrategia a la caída del Muro de Berlín, el colapso del bloque soviético y el pacto de Varsovia. En ella, la alianza mostraba su disposición a cooperar con los países de la antigua URSS y en particular con Rusia.

Con la actual estrategia, acordada en 1999, la OTAN dejó ante todo claro que está dispuesta a intervenir en crisis que no supongan un ataque directo a algún miembro de la alianza, basándose en la obligación de prestar ayuda que recoge el artículo V de su pacto.

En 2006, la organización internacional actualizó su estrategia con algunas líneas maestras. Estas establecen, entre otras cosas, que la OTAN ya no está preparada para afrontar solo un gran conflicto. En el futuro debería poder disponerse de hasta dos grandes y seis pequeñas misiones simultáneamente, con entre 20.000 y 60.000 soldados cada una.

MOSCÚ, NOV 17 (ITAR-TASS). Rusia está asombrada con la negativa de EE.UU. de votar por la resolución de la Asamblea General (AG) de la ONU sobre la eliminación de las formas contemporáneas de racismo, discriminación racial, xenofobia y formas conexas de intolerancia. Así manifestaron hoy en la Cancillería rusa al hacer un comentario acerca de los resultados de la adopción del documento por el Tercer Comité de la Asamblea General en su 65 período de sesiones.

En calidad de coautores del proyecto ruso intervienen Bielorrusia, Tayikistán, Turkmenistán, Uzbekistán, Kazajistán, Kirguizia, Angola, Benin, Bolivia, Venezuela, Vietnam, Gabón, Guinea, Zimbabwe, India, Irak, República Democrática Popular de Corea, Cabo Verde, Costa del Marfil, Cuba, Birmania, Namibia, Nigeria, Nicaragua, Islas

Seychelles, Sudán, Uganda, República Centroafricana, Eritrea y Etiopía. 118 países respaldaron el documento, EE.UU. se pronunció en contra y 55 estados se abstuvieron.

“Asombra mucho el hecho lamentable de que EE.UU. votase en contra. EE.UU. lo hace por cuarto año consecutivo. Mientras varios países, incluyendo a todos los estados de la Unión Europea, se abstuvieron durante la votación sobre el proyecto apoyado por una mayoría aplastante de los estados miembros de la ONU” se indicó-. Es lamentable también la postura de Ucrania que optó por abstenerse de la condena de la heroización del nazismo .

En Moscú consideran simbólico que el documento haya sido adoptado en un momento muy importante, el 65 aniversario de la victoria en la Segunda Guerra Mundial.

“La resolución fue aprobada en vísperas de otra fecha conmemorativa, el 65 aniversario de la organización del Tribunal de Núremberg, cuyas decisiones hicieron un aporte sustancial en la creación del sistema contemporáneo de derecho internacional”, se precisó.

El documento condena la glorificación del movimiento nazi y de los ex miembros de la organización “Waffen SS”, incluso mediante la apertura de monumentos y memoriales, así como la organización de unas manifestaciones públicas que se planteen el objetivo de glorificar el pasado nazi, el movimiento nazi y neonazi, se indicó en un comunicado del ministerio. Se resalta que la construcción de monumentos en honor de los combatientes SS, la organización de sus desfiles y otras acciones semejantes profanan la memoria de numerosas víctimas del fascismo e influyen negativamente en la generación creciente; estas acciones son incompatibles con los compromisos asumidos por los países miembros de la ONU.

Acciones semejantes es un abuso del derecho a la libertad de asambleas y asociaciones pacíficas, del derecho a la libertad de convicciones y su expresión libre.

La Cancillería rusa llamó atención al punto 5 de la parte dispositiva de la resolución en el cual se expresa una preocupación por unos intentos incesantes de profanar o destruir los monumentos erigidos en memoria de los que luchaban contra el nazismo en los años de la Segunda Guerra Mundial, por la exhumación ilegal o traslado de restos mortales de tales personas.

El documento insta a los países a observar en plena medida sus compromisos que se derivan de la Convención ginebrina de 1949.

El documento adoptado refleja también el problema de proclamación de los ex nazis, de los miembros de la organización “Waffen-SS” y de los luchadores contra la coalición antifascista y colaboradores del movimiento nazi como participantes en unos movimientos nacional-libertadores.

“Esperamos que la resolución envíe una señal clara a los países en los cuales ya ha madurado desde hace tiempo la necesidad de adoptar unas medidas más enérgicas para neutralizar los intentos cada vez más frecuentes de glorificación del nazismo”, se acotó.

MOSCÚ, 17 NOV (EFE).- El Gobierno ruso aprobó hoy un multimillonario programa de privatizaciones para el trienio 2011-2013, en el que espera recaudar casi un billón de rublos (unos 23.500 millones de euros).

"En el programa se han incluido diez grandes compañías. Los ingresos previstos en el presupuesto por la venta de las acciones son de cerca de un billón de rublos", señaló Elvira Nabiúllina, ministra de Economía rusa, citada por las agencias rusas.

Nabiúllina especificó que en el marco de dicho programa se privatizarán las participaciones de 854 sociedades accionariales, 57 de las cuales figuraban antes en la lista de empresas estratégicas, que "son de interés para los inversores privados".

La ministra explicó que el Estado venderá durante los próximos tres años un 25 por ciento de la petrolera Rosneft, un 35,5 por ciento de Vneshtorgbank (VTB, el banco de comercio exterior), un 7,58 por ciento de Sberbank y un 25 por ciento de Ferrocarriles de Rusia.

En estos momentos, el Estado ruso posee el 50 por ciento más una acción en Rosneft, petrolera que se convirtió en la mayor del país tras la polémica expropiación de la privada Yukos, cuyo fundador, Mijaíl Jodorkovski, se encuentra en prisión.

El Estado controla la totalidad de las acciones de Ferrocarriles de Rusia, mientras el Banco Central posee un 60,3 por ciento de las acciones de Sberbank, la mayor entidad crediticia rusa.

El Gobierno también privatizará un 7,97 por ciento de la compañía eléctrica RusHydro, un 4,11 por ciento de la red eléctrica FSK, un 50 por ciento de la naviera Sovkomflot, un 25 por ciento del banco agrario Rosseljozbank, el 50 por ciento de Rosagrolizing y el 100 por ciento de la Compañía Cerealista Unificada.

Además, también podrían ser vendidas al mejor postor las participaciones del Estado en otras ocho sociedades, entre ellas la minera Apatit, la petrolera Sibir y el fabricante de automóviles UAZ.

Nabiúllina precisó que el programa de privatizaciones se prolongará durante 2014 y 2015, bienio en el que se espera recaudar otros 800.000 millones de rublos (casi 19.000 millones de euros).

Las empresas que no han sido incluidas finalmente en el programa son la compañía aérea Aeroflot, el aeropuerto internacional Sheremétievo de Moscú y Transneft, que ostenta el monopolio sobre el tendido de oleoductos y gasoductos y cuya posible venta había despertado mucho interés en el extranjero.

Este será el mayor programa de privatizaciones desde que llegara a la Presidencia rusa en 1999 el actual primer ministro, Vladímir Putin, que quiere dedicar el dinero recaudado a reducir el déficit público y cumplir los programas

sociales con vistas a las elecciones parlamentarias de 2011 y presidenciales de 2012.

El Estado ruso incrementó notablemente su presencia en las grandes corporaciones tras la caótica privatización de los activos estatales que siguió a la caída de la Unión Soviética en 1991.

La privatización postsoviética empobreció a la población y creó una nueva clase de ricos que se hicieron con el control de las principales compañías del país.

Ahora, tras la contracción de la economía rusa en 2009, el Estado ruso está de nuevo interesado en vender sus participaciones en las grandes compañías.

TOKIO, 17 NOV (NOTIMEX).- Japón anunció hoy que su embajador ante el gobierno de Noruega será su representante en la ceremonia de entrega del Premio Nobel de la Paz el próximo 10 de diciembre, informó el secretario del gabinete Yoshito Sengoku.

La asistencia del representante diplomático ya fue informada al gobierno de Noruega, agregó el funcionario de acuerdo a un reporte de la agencia Kyodo.

El anuncio japonés adquiere importancia ante el llamado de China para que los representantes diplomáticos se abstengan de asistir a la ceremonia, y de que a familiares del ganador de este año, el disidente chino Liu Xiaobo, le fuera prohibido acudir al evento.

Liu comenzó el pasado diciembre a cumplir una pena de 11 años de prisión convicto de subversión por su participación en la redacción de la llamada Carta 08, un llamado a la reforma democrática en China.

La confirmación de la asistencia japonesa rompió el impasse que existía sobre los representantes de países que asistirán a la ceremonia.

Reportes de la prensa noruega señalaban la víspera que los representantes de Cuba e Irán se abstendrán de asistir, mientras los de India, Japón y Pakistán esperaban instrucciones de sus respectivas cancillerías.

Se daba por segura la asistencia de los embajadores de Estados Unidos y de varios países europeos.

El Comité Noruego del Nobel informó ya que si Liu no puede asistir ni alguno de sus familiares, la actriz Liv Ullmann leería en inglés, con traducción al chino y al noruego, algunos de los trabajos de la obra literaria del galardonado.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **SANTO DOMINGO.** El presidente de la República Dominicana, Leonel Fernández, convocó a un grupo de ministros y altos cargos del Gobierno, con quienes evaluará la situación del cólera en el país tras la aparición del primer caso de la enfermedad desde que se desató una epidemia en el vecino Haití. La reunión convocada por Fernández permitirá estudiar hasta qué punto funcionan bien las medidas adoptadas en la nación ante el cólera y si hay que reforzarlas. Junto al establecimiento de un cordón sanitario en la frontera, otra de las disposiciones adoptadas fue la prohibición del comercio fronterizo de ropa, a pesar de que no existen pruebas de que el contacto con las prendas de vestir pueda propagar la epidemia. (EFE/17)

- **SANTO DOMINGO.** El secretario adjunto de la Organización de Estados Americanos (OEA), Albert Ramdin, se mostró confiado en que las elecciones del 28 de noviembre en Haití serán "libres" y "transparentes", pese a la epidemia de cólera que ha dejado ya más de un millar de muertos en el país. Ramdin reconoció en declaraciones a la agencia que Haití "está pasando por un desafío bastante grande", por la epidemia del cólera y las protestas en contra de la Misión de la ONU para la Estabilización del país (MINUSTAH), señalada por algunos sectores como culpable de propagar el brote. (EFE/17)

- **SANTIAGO DE CHILE.** El presidente chileno, Sebastián Piñera, acordó con su homólogo chino, Hu Jintao, establecer un mecanismo de diálogo y colaboración en materia de derechos humanos y de reformas políticas que tendrá lugar en dependencias de Naciones Unidas, informaron fuentes oficiales. Ese diálogo se desarrollará en las sedes que Naciones Unidas tiene tanto en Nueva York como en Ginebra. Piñera declinó hacer declaraciones al ser requerido por los periodistas chilenos acerca de la situación del disidente Liu Xiaobo, que se encuentra encarcelado y que el próximo 10 de diciembre recibirá el Premio Nobel de la Paz. (EFE/17)

- **PARÍS.** En la entrevista televisiva retransmitida este miércoles, el presidente francés Nicolas Sarkozy, se esforzó por dar la impresión de que se ocupará de las reformas hasta el último momento de su mandato y no se concentrará en la reelección. Reforma financiera y cuidado de las personas mayores, esas son las dos reformas que el Presidente galo quiere abordar próximamente. En el caso de los impuestos, Sarkozy pone como ejemplo el modelo alemán, pero sus críticos aseguran que se trata de una comparación táctica para maquillar el cambio de opinión del Presidente al respecto. El mandatario también apuntó que a partir de ahora dejará más espacio de maniobra a su antiguo y nuevo primer ministro Francois Fillon, a quien colmó de unos halagos que, tras informaciones de supuestos enfrentamientos, sonaron un tanto artificiales. (DPA/17)

- **SEÚL.** La República de Corea realizará su ejercicio militar anual a gran escala del 22 al 30 de noviembre, informó la Jefatura de Estado Mayor (JEM) de Seúl. El ejercicio de nueve días, llamado en código "Ejercicio Hoguk", tendrá lugar en áreas como la zona metropolitana de la capital, la provincia de Gyeonggi, la provincia de Gangwon, y aguas frente a la costa occidental del país, señaló un oficial de la JEM. El ejército quiere unos ejercicios conjuntos discretos, sin embargo los medios informativos locales reportaron que para el ejercicio se movilizarán unos 70.000 soldados del Ejército, la Marina, la Fuerza Aérea e Infantes de Marina. (XINHUA/17)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez

Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
